



のびのび児童クラブだより

令和6年度 5月号



新年度が始まりました。平田小学校一年生児童は新しいランバックを背負い、「重いな～」と言いながら学校からの道のり約十分間、約束を守って上手に歩いて帰れるようになってきました。国富小学校の一年生児童は平田小学校の同級生とおやつを食べるなど、会話が増えてきました。継続利用の児童は新入会の児童の名前を覚えて、クラブでの過ごし方を教えたり、声をかけて一緒に遊んだりするなど、成長した姿をよく目にします。

これからもみんなが元気に、安心・安全に過ごせるよう、まずは支援員が児童一人一人との関係作りに取り組み、児童同志の関わりに広がっていくように支援していきます。

下校後の過ごし方

新学期が始まり三週間が経ちます。一年生は下校してからのスケジュールが少しずつ定着してきました。

下校後児童クラブでは、荷物をロッカー等にしまった後、うがい・手洗いをします。その後おやつを食べてから三十分学習時間として座って過ごしています。一年生はクラブで用意したプリント、塗り絵、読書、パズルをして過ごします。二年生以上は宿題等に取り組みます。それぞれの学習時間が終わると、ランバックに勉強道具をしまい、帰る準備をしてから、自由時間となります。自由時間はクラブ内で好きな遊びをしたり、DVDを観たり、平田保育所の所庭で遊ぶなどして過ごします。

ロッカーや下駄箱等、整理整頓が自分のできるように支援員が都度声掛けをしています。ご自宅でもロッカー、下駄箱の整理整頓についてお話ください。

できたBOX・ざんねんBOX

新年度がスタートして、新入会の児童といくつかお約束をしました。「気持ちのいいあいさつをする」「手洗いうがいをする」「困ったら大人に言う」「話は黙って聞く」「間違ったらすぐ直す」「キックやパンチをしない」「内緒話はしない」「呼び捨てはしない」「片付けはみんなでする」など絵と文字で示し、これらができたかどうかみんなに聞いてみます。できたら「できたBOX」へ、できなかつたら「ざんねんBOX」へ紙を入れて頑張ってみようねと声掛けをしました。場面ごとに「どうだったかな」と声をかけると、自分で気づいて行動する姿が増えました。今後も継続して声掛けを行います。



入会・進級おめでとうの会

4月15日(月)入会・進級おめでとうの会を行いました。おやつは「カステラ」。一年生は名前を呼ばれると元気よく返事をしました。手話コーラス部が「ありがとうの花」「にじ」を披露しました。その後、二年生女子Aさんの「手話コーラス部メンバー募集しています」という声掛けに、早速一年生女子が入部を希望しました。

入会から二週間経ったこの日、すでに学年を超えて遊ぶ姿が増えてきました。一年間、みんなで元気に仲良く遊べるように関わっていきます。



児童クラブでの子ども同士・職員の安全を守るために

のびのび児童クラブでは、キックやパンチなどの乱暴な行為はしないよう、子どもたちに伝え続けていますが、日々子ども同士のけんかは起こりうることです。けんかがエスカレートすると、叩いたり、蹴ったり、引っかいたりするお子さんがおられ、そのような場合は、子ども同士が怪我をしないように、職員が速やかに抑止するようにしています。しかし、小学生は年々体格も良くなり、力も強くなります。今までも職員一人では対応が難しい場面もあり、時には子どもの怒りが抑えられず職員に向かってきて、職員が怪我をしたこともあります。

そしてそのような状況を周りの他の子どもたちが見て怖がること、心配することがあるため、今までも状況によっては保護者のお迎えをお願いしたこともあります。

児童クラブ内での安心・安全を確保するために、今後も状況によっては保護者のお迎えをお願いさせていただきたく思います。

保護者のみなさまのご理解・ご協力をよろしくお願いします。

巡回相談について

のびのび児童クラブでは、普段のお子さんの様子から支援が必要なこと、気になることがあれば島根県東部発達障害者支援センターウィッシュの心理スタッフで公認心理師の岩橋由佳さんに相談する機会を設けています。年間通して継続的に巡回していただき、日々の支援について指導いただくこととしています。また保護者からの相談も受けていただけますので、何かありましたらお声がけください。

～のびのび児童クラブで、心がほっこり暖かくなったエピソードを紹介します～

昨年度のほっこりエピソードは25個ありました！！今年もたくさんの「ほっこり」に出会えますように。

ほっこりエピソード①

児童のロッカーを拭き掃除していると、三年生Kさんのロッカーに、お父さん、お母さん、お姉ちゃん、おばあちゃん、それぞれにあてたメモがありました。どのメモにも「大好きだよ」と書いてあり、とても暖かい気持ちになりました。Kさんに素直な気持ちが素敵だねと伝え、クラブ便りに載せる了解を得ました。日々のご家庭での温かい空間を想像できたエピソードでした。

ほっこりエピソード②

外遊びに向かう途中、一年生AさんとKさんの思いが違い、二人とも涙が出ていました。Aさんが「ごめんね」と言っても、Kさんが「いいよ」がなかなか言えず、その様子を見ていた三年生Mさんが「ここでいいよって言えたら、かっこいいぞ」と一言。「いいよ」と言えたKさん。さすが三年生！！と思った出来事でした。



カプラで基地作り



アイリンゴの作品



手話コーラス部の練習風景

ほっこりエピソード③

一年生Tさんは四年生Gさんと遊んでもらうことが楽しいようで、一緒に人生ゲームをして過ごし、GさんはアイロンビーズでTさんの名前をアルファベットで作ってあげるなど、微笑ましい姿もありました。Gさんが帰るときもTさんは一生懸命手を振って「バイバイ」と笑顔で言っている姿がとても印象的でした。

一方ある日、一年生Hさんがポツリと「お兄さんたちは、なんで悪いことをするのか」と一言。のびのび児童クラブに来るようになって一週間しか経っていないのに、その一年生にはテーブルの上を歩いたり、叩いたり蹴ったりする姿の良くないことをしているお兄さんたちの印象が強いようです。上の学年の児童との親しみのある関わりが見られたり、お兄さんたちの時にルールからはずれた行動を見て戸惑ったりする一年生です。みんなが安心して、仲良く過ごせるといいなと、改めて感じた出来事でした。

<お知らせ・お願い>

☆ 5月行事について

5月14日（火）15：30 ウィッシュ岩橋公認心理師 巡回相談

5月20日（月）集金袋配布

5月29日（水）火災想定避難訓練

☆ 職員研修について

5月10日（金）平田小学校授業公開（今津・原）

5月31日（金）職員救命講習

☆ 服装について

暖かくなり半袖、短パンで過ごせる季節になりました。児童クラブに置いておく着替えの半袖Tシャツ、肌着、汗拭きタオルの持参がまだの方は、持参をお願いします。

また、短パンから下着が見えたり、肌着を着ていないと肌が見えたりすることがあります。女兒は特に肌や下着が見えないように、肌着の着用、見せパンを履く等の工夫をお願いします。

☆ うがい用コップの持参について

児童クラブに下校して使用するハンカチ・うがい用コップを持参しておられない方がおられます。

うがい用コップをコップ袋に入れて、コップ・袋ともに記名の上、持参をお願いします。

☆ 子どもの不用品リユースコーナーについて

今年度も不定期で子どもの不用品リユースコーナーをします。ご家庭で不要になった服、ジャンパー、靴、サンダル、長靴、レインコート、帽子、防寒用品、玩具など、ご持参ください。

のびのび児童クラブ めざす姿

①気持ちの良いあいさつ、返事、言葉遣いができる子

②人の話を聞くことができる子

③自分の思いを表現できる子